



# ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

## Jeunes et associations

Question écrite n° 41611

### Texte de la question

M. Nicolas Forissier alerte Mme la ministre déléguée auprès du ministre de l'éducation nationale, de la jeunesse et des sports, chargée des sports sur la situation des associations culturelles et sportives en France, qui subissent pour la grande majorité d'entre elles, une baisse très significative de leurs adhérents. Pour le tissu local des territoires, cette situation est très préoccupante. Préoccupante d'un point de vue économique, car de nombreux encadrants n'ont plus d'activités. Elle est également préoccupante d'un point de vue social, l'accès à la culture et au sport pour des enfants et adolescents étant importante pour leur développement personnel et pour leur ouverture aux autres. Le fait également de pratiquer une activité régulière permet à l'enfant et à l'adolescent de comprendre l'importance de la construction d'un cadre et de l'engagement. Cette situation très préoccupante demande une réponse sans tarder des pouvoirs publics. C'est pourquoi il lui demande si le Gouvernement entend mettre en place une grande campagne de communication pour inciter l'adhésion des jeunes à des associations locales, qu'elles soient culturelles ou sportives.

### Texte de la réponse

Le monde associatif, comme l'ensemble des acteurs de notre pays, a souffert de la crise sanitaire. Avant l'épidémie de Covid-19, 23,5 millions de Français adhéraient à une association, qu'elle soit sportive, culturelle, environnementale ou d'un autre domaine. Depuis le début de l'épidémie de Covid-19, les associations observent une chute importante du nombre d'adhérents. Une étude réalisée entre mars 2020 et avril 2021 par Le Mouvement associatif, en partenariat avec l'organisation représentative Hexopée et le secrétariat d'État chargé de la jeunesse et de l'engagement, vient confirmer cette tendance. Aujourd'hui, certains secteurs ont perdu jusqu'à 40 % de leurs adhérents. Pour y remédier, le Gouvernement a soutenu une grande campagne de communication à la rentrée 2021, « mon asso, je l'adore j'y adhère » afin d'inciter l'adhésion des jeunes et moins jeunes, à des associations locales, souvent culturelles et sportives.

### Données clés

**Auteur :** [M. Nicolas Forissier](#)

**Circonscription :** Indre (2<sup>e</sup> circonscription) - Les Républicains

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 41611

**Rubrique :** Jeunes

**Ministère interrogé :** [Sports](#)

**Ministère attributaire :** [Jeunesse et engagement](#)

### Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [5 octobre 2021](#), page 7320

**Réponse publiée au JO le :** [12 avril 2022](#), page 2422